

TRABAJO

Año III

N.º 67

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes, 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 9 Octubre 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Número extraordinario

Conmemorando la muerte de Francisco Ferrer Guardia, el jueves 13 del actual publicaremos un número extraordinario de **TRABAJO**.

En él colaborarán Diputados á Cortes, Concejales, periodistas, etc., de los cuales hemos solicitado pensamientos, que algunos ya nos han remitido.

Dios no existe.

El hombre, no comprendiendo á la Naturaleza, ha creído que el resultado de las fuerzas naturales era la obra de un ser omnisciente y creador.

Francisco Ferrer

Un poco de revolución

Escrito expresamente para TRABAJO

por Emigdio Tato Amat

bargo, el partido radical, en las últimas elecciones, ha obtenido una inmensa mayoría, que significa en ese caso, una conformidad del cuerpo electoral, con los sucesos pasados.

Abiertas las Cortes y discutido el discurso de la corona, entramos en una interesantísima lucha. La guerra de Melilla y la represión brutal. ¿Y qué? Nada como si dijéramos. Maura tocó al patriotismo, como si el pueblo no fuera patriota; como si negarse á ir á la guerra fuera rechazar la integridad de la patria.

No oí aquellos discursos llenos de torpes disculpas. Los canalejistas aplaudieron á Maura y Cierva, pero unos y otros salieron por la puerta falsa, huyendo del juez supremo de la patria, del cerebro que inventa y del brazo que ejecuta. En cambio, ese íntegro hombre, figura eminente del socialismo español, padre del obrero y jefe de nadie, Pablo Iglesias, que á los obreros les trata por igual, tras haber sostenido con enérgica sinceridad, el atentado personal, salía del Con-

greso, dando la cara al pueblo; frente á la muchedumbre compacta, unida por la presión de muchos cuerpos y unida por el sentimiento de muchas almas.

Y ante aquellas manifestaciones, y sobre todos aquellos discursos llenos de errores y de falsedad, yo soñando, parecía ver flotando sobre las cabezas de todos, la sombra del mártir caído en los fosos de Monjuich, la figura condenatoria de D. Francisco Ferrer, como si viniera actuando de nuevo y más perfecto Mesías, á anunciar á los explotadores del pueblo, el reino de la verdad, de la justicia; la hermosa realización de sagrados ideales.

Ahora, al reanudarse las sesiones, oiremos algo sabroso con respecto á la política anticlerical del Sr. Canalejas. Pero esos *impetus impios*, de un hombre que va á misa y que representa á un estado católico, no deben deslumbrar á los republicanos que tienen una alta misión que cumplir. ¿Cuáles? Los presupuestos.

Desde 6 de Octubre á 31 de Diciembre solo hay 71 días, ó sean 152 horas hábiles de sesión. Siendo 39 los diputados de la minoría con solo un esfuerzo que hagan durante todo este periodo, de 3'89 horas cada uno, se habrá llegado á 31 de Diciembre sin que los presupuestos en que se fija el ejército activo en 150.000 hombres, se hayan aprobado; claro está, que el Gobierno apelará primero, á la prórroga de la sesión, y después á la permanente, pero ello no impedirá que la obstrucción se realice con 50.000 enmiendas de la minoría, que significan unas cuatro mil horas de lectura y con cinco turnos de siete diputados que constantemente estén en el hemiciclo pidiendo votaciones nominales.

Esto resultaría insostenible

para el Gobierno, que ha de tener permanentemente en el salón una mayoría.

De todos modos, si esta campaña altamente revolucionaria desde la altura, se lleva á efecto, los presupuestos no podrán ser aprobados en su término legal. ¿Y qué ocurrirá entonces?

Los de 1909 se prorrogaron al 10. Por esta razón, son ya improrrogables y ello determinaría la paralización administrativa del Estado, situación que solo se podría arreglar con un golpe de estado peligroso á todas luces para la monarquía, ó con una revolución, que bien pudieran iniciarla los propios empleados del Gobierno.

El porvenir hablará.

Vosotros, ilicitanos, no os durmais, porque las iglesias caen por la acción de los siglos y la libertad inicia su triunfo.

EMIGDIO TATO AMAT

Elche 2 Octubre 1910.

Los católicos «aplecho» del último domingo han fracasado en toda España, y para no

constituir una excepción, ha corrido también esta suerte el de la Santa Faz, de Alicante.

Para que se vea el entusiasmo que tal acto despertó en esta comarca, baste decir que desde Albaterra á Elche se despacharon 600 billetes, comprendiendo á todos los trenes; es decir, hubo menor número de viajeros que en otros domingos que no hay «juergas» místico-religioso jaimistas.

Decididamente, los católicos están dejados de la mano de Dios!

Portugal, por la República

Los bravos republicanos portugueses, que tan alta han sabido mantener siempre la bandera de la Libertad, acaban de ver coronado su heroico esfuerzo con el triunfo de la República.

Diez años han sufrido nuestros camaradas de Portugal el yugo ominoso de la reacción y de la monarquía, sin haber regateado nunca su sangre generosa, que han ofrecido siempre en holocausto de los intereses del pueblo y de la Democracia.

Los escandalosos abusos del Poder público; las inmoralidades de los gobernantes; sus represiones con Joao Franco a la cabeza y últimamente el asesinato del ilustre republicano Dr. Bombarda, determinaron en un principio la agitación en que el país se ha hallado envuelto por algún tiempo, y han acabado por barrer la dinastía de los Braganza, estableciendo la república.

¡Bravo por los valientes republicanos portugueses!

¡Llor a los mártires de la libertad!

Como se podría crear una escuela laica en cada población

Conocidos los grandes adelantos que se consiguen en los centros de instrucción puramente laicos, convendría crear en cada población una escuela racionalista, en donde, libres los niños de toda idea religiosa, puedan aprender sin necesidad de rutinas todo aquello que les ha de ser más útil el día de mañana, que los rezos y oraciones que de nada sirven para solicitar trabajo en la fábrica, en el taller ó en el campo cuando necesitan de él, para conseguir el sustento indispensable para la vida.

Un colegio laico en cada población poco cuesta de crear; puesto que habiendo voluntad, todo se hace y más aún cuando se trata de levantar templos a la virtud.

Para que cada pueblo tenga su escuela conviene ante todo que reine el entusiasmo y amor a la enseñanza; fórtese un presupuesto de gastos generales y créense acciones de 10, de 15 ó de 20 pesetas cada una pagaderas a plazos semanales de 25 céntimos de peseta.

Si apesar de tan insignificante cantidad no pudieran los obreros quedarse cada uno con una acción debido a la falta de trabajo ó a la escasez de jornal podrían entre dos pagarle ó sea, media cada uno, a fin de no retrasar con la falta de ingresos los trabajos de construcción del edificio destinado a escuela.

En algunas poblaciones podría costar hasta hasta 5.000 duros la construcción y todo el menaje de escuela. Este capital podría recaudarse en dos años por medio de acciones de 25 pesetas cada una, las cuales, habiendo personas entusiastas, pueden distribuirse fácilmente conforme se ha expuesto ya a razón de 25 céntimos semanales.

Habiendo una escuela laica en cada población, España sería dentro de contados años una nación progresiva, debido a que los niños de hoy formarían mañana una legión de hombres de provecho.

El verdadero patriotismo, consiste en hacer algo provechoso. Si hay verdaderamente deseos de hacer patria, puede estudiarse la idea y ponerla en práctica cuanto antes.

El tiempo apremia, los clericales enemigos de la instrucción verían con gusto que no se hiciera nada, para de esta manera seguir ellos siendo como hasta hoy los aspirantes a restaurar aquel inícuo tribunal de la inquisición que tantas víctimas ocasionó en nombre de ese Dios vengativo que ellos tanto nombran.

Tengamos en cuenta, que, al salir

de la escuela un niño para dedicarse al trabajo que le ha de proporcionar el sustento, no se le exige que pase el día rezando oraciones; pues por católico que sea el patrono, lo primero que busca en el trabajador, es el cumplimiento de su deber y si lo desconoce, no le admiten en la fábrica, en el taller, en la obra ó en el campo.

Luego queda demostrado que los rezos no valen para nada y si las ciencias Creemos escuelas, y daremos un buen paso hacia el progreso.

Pueblo instruido es pueblo libre; pueblo ignorante, es pueblo esclavo.

JOSE SANJUAN

San Vicente

¡Hasta en Orihuela ha fracasado el "aplech"!

PINCHAZOS

¿Sabes querido lector que el domingo fué un señor al gran aplech anunciado y todo me lo ha contado? Y has de saber que yo digo todo lo que hablo. Me dijo mi buen amigo que hubo paja y poco trigo:

Creyése la compañía de ferros de Andalucía, adquirir grandes ingresos y puso trenes expresos. Pero vino el día dos y dijo un jefe: «¡redió! donde, donde, está la gente de ese aplech tan impotente. En los vagones no veo mucho personaje neo».

Y claro, tiene razón el jefe de la estación, porque allí fueron criados es decir seres forzados; Varias señoras honradas con sus niños y criadas. Hombres con el tren pagado y jornal adelantado.

...Si no se llega a marchar Moscardón a Guardamar... —dijo el Peller iracundo— en Elche se aterra el mundo. Hubo poca animación porque faltó Moscardón. Llegó por fin a Alicante esa gente maleante, y apenas desembarcaron la bocina les tocaron y algunos llenos de espanto decían: ¡Dios Santo, Santo!

Muchos dicen que el Peller corría a más no poder. Pero en fin vino la paz al llegar a Santa Faz. Pero vaya unos sermones que dieron varios santones.

Josepito está conforme en que el fracaso fué enorme. Y conste que en toda España han sido de esa calaña. ¡Lo que decía mi amigo: «mucha paja... y poco trigo!»

Z

Dicen que los católicos, avergonzados por el ridículo corrido en los «aplechs» del último domingo, se retiran prudentemente sin pretender celebrar otros.

Si fueran más inteligentes los repetirían para reventar a los anticlericales.

Para reventarlos de risa, se entiende

Ida Latini

Fragmento de un libro que se debió publicar.

La conocía de vista. Solamente hace poco tiempo que he hablado con ella personalmente. La recuerdo en los días tumultuosos en que todo el mundo protestaba contra la muerte de Ferrer. Milán fué una de las ciudades que marcharon a la cabeza. Estábamos en la *vía San Raffaele*, cerrados entre el teatro Manzoni y la tropa, apostada en los pórticos y el centro de la Galería. Los soldados cargaban contra la muchedumbre, aplastándola contra las paredes. Un soldado brutal, se ensañó golpeando con el fusil a un pobre viejo; y fueron las palabras de la Latini, las únicas que escupieron en la cara del animal su protesta. Después, en *Vía Carlo Alberto*, permaneció impertérrita cuando le puntaron una bayoneta en la frente; y con voz exaltada, más serena, dijo al soldado que la amenazaba: perro inconsciente de un amo sin entrañas ¡pinchame si tienes valor para hacerlo!

...Y sin temor a ninguno ni a nada, se dirigió hacia el comisario de policía, protestando contra un arresto injusto, llegando en su ímpetu a amenazarlo con las manos; y entonces fué cuando diez ó doce agentes la arrastraron, golpeando le brutal y canallamente.

Y todo por un hombre que no conoció, por una idea que no conoció tampoco.

La Latini es una impulsiva, una exaltada. En las pocas veces que he hablado con ella lo he constatado. No es una de aquellas mujeres de vasta cultura. Los conocimientos son pocos y malos. Y viéndola, no parece que esta mujercita de cuerpo gracil y delicado sea tan terrible. Una vez me dijo que no tenía ningún temor, y era dispuesta a realizar un acto individual...

Pobre Ida. La llamo así porque ella lo quiere: Ida simplemente... des de la primera noche que la conocí. Era domingo, comíamos en la misma mesa. Ella, su niño y yo, *Diavolino*, éste es el nombre de este bello, muy bello ó inteligente niño, hijo de dos exaltados émulos de Bakounine, del mal entendido y terrible Bakounine...

Gentes que no conciben el anarquismo sino bajo una forma violenta y demoleadora... Y sintiéndome hablar en Latini, ha llegado a lla-

marme romántico cristiano, apesar de que yo no lo sea.

Solamente tocando su corazón de madre se ha podido conseguir calmarla un poco. Y es en nombre de ese ser en el cual se ha hablado siempre. Pobre é inocente criatura.

...Y hay que admirar a esta mujer, aunque no sea más que por su firmeza y férrea voluntad. Por dos años consecutivos ha sido perseguida por la policía, (sin haber hasta la fecha matado a nadie). Cuantas y cuántas noches ha pasado al aire abierto, con su hijo en brazos, por no tener donde dormir, y cuántas otras veces, no ha querido aceptar el lecho que amigos suyos la ofrecían, por evitar que echaran a la calle a la portera de la casa.

Y todo esto para nada; sacrificar una vida inutilmente en aras de un ideal exaltado y loco, del cual si no se calma la excitación morbosa no sabré en que modo acabará.

Mi admiración (si es que este interés se puede llamar así) por la Latini queda confirmada en las palabras que, mi profesor de italiano y filósofo A. Panzini me decía una noche: «Si vuole proprio del coraggio per ammazzare un uomo, eppure é così bello!»

S. CARBONELL

Milán y Septiembre 1910.

La compañía de ferrocarriles andaluces que, a instancia de los católicos, había movilizado muchos coches para conducir gente al «aplech» de Santa Faz, se ha quedado con los vagones preparados sin tener quien los ocupara... y desengañada de las fuerzas católicas de esta región.

Es verdad: los católicos proponen una cosa, y Dios dispone otra.

... sermón perdido

Con cuatro rancias beatas, hubo el martes gran función, siendo el «Cura-Carretilla» quien se encargó del sermón.

Y aquí teneis al curita dispuesto a despotricar, soltando cada sandez que a Dios hacia temblar.

¡Cuidado que es fresco el tío! Y ¡qué manía de hablar siempre de los socialistas falseando la verdad!

Soltaba unas amenazas contra nosotros ¡rediez! que en el colmo de la furia hablaba hasta con los pies.

Nos dijo, (a los socialistas) gente de mala jaez, incendiarios de conventos, faltos de orden y honradez.

So... soó... «Cura-Carretilla», que esos gruñidos de usted solo llegan a las nubes, cual un refrán que yo sé.

Y nos diga V. con tiempo si nos tiene que morder, para ver de qué manera nos tenemos que valer; aunque ya estamos pensando en cuando hable otra vez,

regalarle un buen bozal aco tándole el cordel, porque nos mete más miedo que el mismísimo Luzbel.

R. BROTONS

Ramón Clemente García

Al evocar el recuerdo de otra de las víctimas de una dictadura cruel y despiadada, oleadas de indignación coloran nuestras mejillas, y nuestros nervios se contraen al solo pensamiento del cobarde atentado a la humanidad llevado a cabo por hombres desentrañados, que dejaron de disponer de España a últimos del año 1909.

La sangre de Clemente García corrió por los fosos del maldito Castillo de Montjuich: sangre de uno de tantos inocentes, en los que se ceba la tiranía de los hombres: sangre de un mártir de la semana gloriosa, que dió su vida en holocausto de la Libertad...

Joven, muy joven era el infortunado Clemente; y aunque de su vida poco se puede escribir, bastó morir como un mártir, para que su nombre sea glorioso.

Hay que hacer un año que vertiste tu sangre, te dedicamos este recuerdo, recuerdo que hacemos imperecedero. El recuerdo mismo que pesa sobre tus asesinos debe ser tan grande que tal vez Maura y Cierva te envidien: tú duermes el sueño de los justos; ellos aún andan, en su azarosa y expiativa peregrinación por la tierra...

Descansa en paz, mártir de la Libertad.

entusiastas vivas a la unión de todos los trabajadores.

La nota más simpática de la manifestación ha sido la que han dado las simpáticas y bellísimas jóvenes que conducían la bandera de la Agrupación Socialista, estimulando así a los hombres, para que sepan que bajo sus pliegues se les tiene reservado un puesto para luchar por la emancipación de los desheredados.

Por la tarde, a las tres, el amplio local estaba atestado de obreros, habiendo una gran representación del barrio. A media hora después dió principio el mitin que presidió Galdo y peroraron: un compañero de Crevillente, Barceló y Vives, de Elche, Rodolfo Tomás, presidente de la Juventud Radical de Alicante, y el distinguido periodista redactor de «El País» Emigdio Tato Amat; para todos los oradores hubo aplausos, y especialmente para este último que pronunció un discurso magistral.

En resumen: la jornada del domingo será de resultados provechosos, pues muchos trabajadores que estaban sumergidos en la miseria, parece van saliendo de su marasmo, para ocupar el puesto que les corresponde en la lucha,

J. B.

Comunicado

Sr. Director de TRABAJO.

Muy Sr. mío: Espero publique en su digno semanario estas espontáneas expresiones, por lo cual le quedaré altamente agradecido.

S. S. Q. B. S. M.

JOAQUIN FUENTES

El 29 de Septiembre último, previamente invitados por el Sr. Alcalde fuimos reunidos en el salón de sesiones del M. I. Ayuntamiento los vecinos de la calle Corredera, con objeto de dar nuestra conformidad ó reparo a la cuota impuesta en principio, sobre el reparto para cubrir el impuesto de Consumos que se desea establecer para el próximo año 1911.

De todos los reunidos observé que en una superada mayoría no estaban conformes con la cuota asignada por considerarla *excesiva*; y cuando me llegó el turno tampoco estuve conforme con la cuota asignada; pero no por excesiva, sino al contrario, por parecerme demasiado baja á lo cual, con entereza de todos mis convecinos, hube de manifestar que se me aumentara en más de una mitad de la que tenía fijada.

Aquí podría hacer muchos comentarios, dado el personal pudiente que había reunido y poner de relieve el carácter de muchas miras *diversas* pero hayo punto final y vamos á lo que más me interesa.

Se me ha dicho por personas que me merecen entero crédito, que mi manifestación en aumento de cuota fué en son de moña pensando que no cumpliré el pago que por mi propia voluntad me impuse.

Como no puedo arrancar esas lenguas viperinas que tanto mal hacen por la espalda, las cortaré de cuajo, cumpliendo lo ofrecido, pues estoy dispuesto á pagar la cuota anual en la primera quincena del próximo Enero,

Queda demostrado que tengo voluntad demasiada para la cuestión de

consumos, y á la vez, protesto como antes á contribuir á todo lo que se refiera á fiestas religiosas.

JOAQUIN FUENTES

Elche 5 Octubre 1910.

Bibliografía

MAS QUE EL ORO. Apunte de comedia en un acto, de D. Emigdio Tato Amat. Precio 1 peseta, Sociedad de Autores Españoles, Núñez de Balboa, 12, Madrid.

En esta obrita, premiada en el concurso del Ateneo Juvenil, su autor derrocha ingenio y galanura, tanto en el lenguaje, como en los conceptos é imágenes.

No es la primera obra que para el Teatro ha escrito nuestro distinguido y queridísimo amigo D. Emigdio Tato Amat, pues apesar de ser tan joven—solo cuenta veintitres años—lleva ya escritas, que sepamos, «E. Abogado Defensor», «Aurora», «La Fiesta del Pueblo», «Amores extremos», «Marieta», «Lunita Clara». «¡Todos estamos locos!», «Las travessuras de Juanito», etc.

MAS QUE EL ORO fué estrenada en el año último, con ex raordinario éxito, en el Teatro Lara, de Madrid; y Elche, donde tan grandes y merecidas simpatías goza el Sr. Tato, se propone también ponerla en escena.

En el Ayuntamiento

Sesión del 7 Octubre

A las diez la abre el Sr. Sansano con asistencia de los concejales Fluxá, Ferrández, Magán y Vives, presentándose momentos después el señor Ruiz Antón.

Aprueba el acta anterior, se adjudican las obras para la traída de las aguas potables á D. Carlos Antón Boix, único concurrente que se presentó con arreglo á las bases de concurso, manifestando el compañero Vives la conveniencia de realizar las obras por cuenta del Ayuntamiento, de lo cual desistió al mostrar el señor Alcalde las razones por las cuales no convenía á la corporación hacer las obras.

Para que inspeccione estas obras se nombra facultativo al maestro D. Pedro León,

Leído un oficio de la Comisión provincial ejecutiva de protección á la infancia pidiendo contribuya la Corporación con alguna cantidad para crear un laboratorio, el Ayuntamiento así lo acuerda.

Se aprueba una instancia para obras.

Acto seguido dióse lectura á los acuerdos tomados por la Junta de Sanidad los cuales dictan medidas higiénicas y sanitarias para la buena salud del vecindario. Se acuerda dar un voto de gracia al inspector de Sanidad, por la memoria extensa y razonada presentada á la Junta de Sa-

nidad, acuerdo que se comunicará por escrito á dicho señor, manifestándole á la vez que la corporación hará poco á poco cuanto pueda en beneficio de la salud del vecindario.

Se aprueba la distribución mensual de fondos.

Se dá cuenta de lo recaudado por consumos y arbitrios, manifestando el señor Sansano que con once mil y pico pesetas que se han recaudado por consumos en el casco de la población no pueden atenderse las necesidades del pueblo, motivo más que sobrado para que el consumo se haga por reparto.

A este propósito el amigo Vives ruega al señor Sansano diga en que estado se hallan los trabajos referentes al reparto de consumo.

El Sr. Sansano manifiesta algunas dificultades que encuentra, señalando al paso que algunos propietarios despiden se les incluya en la categoría de los obreros, lo cual no deja de ser un obstáculo. En cambio hay obreros que desean pagar más de lo asignado y así lo han manifestado. Yo—dice—no quiero emplear el procedimiento de hacer las cosas á la fuerza, si no puedo continuar en los trabajos, no seguiré en ellos.

El compañero Vives dice que debe consentirse que una medida de tan o provecho para todos, deje de realizarse porque así conviene á una docena de personajes que se ocupan.

Me parece conveniente cualquier medida que adopte el Sr. Alcalde y aprobaré el procedimiento que se emplee. Alicante, Madrid, Málaga y otros pueblos, se preparan á sustituir el odioso impuesto; nosotros debemos hacer igual.

Se aprueba una petición de lactancia.

Son aprobadas varias cuentas.

Terminado el orden del día el compañero Vives pide se pongan las luces que faltan y que se cambien las bombillas de filamento de carbón por las de filamento metálico.

Manifiesta haber visto con simpatía el arreglo de algunas calles dentro de los escasos medios de que se dispone, pero la obra no está completa en tanto no se dedique algo al Arrabal donde el tránsito se hace imposible. Termina pidiendo barrón para embaldosar las calles de D. Roques, Filet, Mayor y Soledad, hasta la Plaza Ventura.

Curiosamente contestó el Alcalde á estas manifestaciones, indicando se harán las obras pädidas.

El señor Magán hace indicaciones sobre embaldosado y terminó la sesión.

NOTICIAS

Agrupación Socialista

Esta entidad celebrará la asamblea mensual ordinaria hoy domingo á las 2 de su tarde.

Se recomienda la puntual asistencia.

Tip. José Agulló.—Elche.

ANUNCIOS

RELOJERIA
DE
Francisco Gómez Valero
Correders, 6 **ELCHE** Correders, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

Cooperativa de Consumo
San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

DENTOFILO INFALIBLE PARA LA BABA Y LOMBRICES

Facilita la salida de los dientes y muelas; cura las indigestiones, accidentes, lombrices y demas enfermedades que los niños contraen en el periodo de la dentición.

Deposito en Elche: **FARMACIA DE A. COQUILLAT**



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los efectos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, es agradable para todos los estómagos y todas edades y puede ser suministrado con alimentos sólidos o líquidos, sin conocimiento del enfermo.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un frasco de Polvo Coza en la tienda de sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbanos hoy **COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra.** El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depositos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a **COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra.**

Depositos: **EN ELCHE Farmacia de G. Ruiz**

Salón Barbería
Salvador Cases
Puerta Chica San Juan, 2—**ELCHE**

Prontitud y Esmero
Higiene **Economía**
Inmejorable trato
Cases sangra, sin remuneración alguna, a los que sirviéndose en su casa lo necesitan.

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferrocarril
Gerónimo Blasco Ruiz
Empedrada, 6—**ELCHE**

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

- A 50 céntimos: «Leyes de reuniones pùblicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.
- A 30 céntimos: «Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.
- A 30 céntimos: «Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.
- A 25 céntimos: «La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.
- A 25 céntimos: «El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.
- A 25 céntimos: «Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.
- A 25 céntimos: «El Pílo», comedia social en un acto de N. N.
- A 20 céntimos: Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.
- A 15 céntimos: Vida Socialista. Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
- A 10 céntimos: Almanaque Socialista para 1910.
- A 5 céntimos: Los Emigrantes. El hijo del minero. Confía en Dios... El cieguécito. «El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola. «A los campesinos», por Eugenio Clacch. «Los deberes de los ricos». «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza. «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piccanom. «Doctrina Socialista», Carretero.

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

Disponible

Disponible

Disponible

TRABAJO **ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS**

Sr. G.